



Katja Kupfer Geißler

Chefredaktion
katja.kupfer@springer.com
facebook.com/heilberufe

Geglückte Integration

Wenn wir irgendwann auf dieses Jahr zurückschauen, dann werden es sicher nicht die neuen Pflegestärkungsgesetze sein, die wir mit 2015 in Verbindung bringen. Ich glaube auch nicht, dass wir zuerst an Griechenland und seine Schulden denken. Vermutlich werden es die unzähligen Flüchtlinge sein, die nach Europa drängen. In Schlauchbooten. Verzweifelte Menschen, die ihr Leben riskieren in der Hoffnung auf ein besseres – voller Angst. Überall in Europa begegnen die Flüchtlinge Menschen, die, wenn nicht ebenfalls voller Angst, so doch besorgt sind.

In einem Bericht, den ich die Tage sah, wurde ein Flüchtling interviewt, der auf diese Ängste der Europäer reagierte. Er sagte: „Ich habe studiert. Ich will doch niemandem etwas wegnehmen.“ So ähnlich ging es auch Nadia Qani. Barfuß, mit nur einem Kleid kam sie einst als Asylsuchende aus Afghanistan. Mittlerweile leitet sie in Frankfurt/M. einen multikulturellen ambulanten Häuslichen Pflegedienst, in dem sie über 40 Mitarbeiter aus 20 Nationen ausbildet und beschäftigt. Ihre Moti-

vation: Etwas zurückzugeben für die Hilfe, die sie selbst als Flüchtling erhalten hat. Ihre Geschichte finden Sie ab Seite 50.

Und selbstverständlich gibt es auch in dieser HEILBERUFE wieder jede Menge Fortbildung mit unseren PflegeKollgs „Sepsis“ und „Sofortmaßnahmen“ und vielen weiteren spannenden Berichten aus der Pflege.

Viel Spaß beim Fortbilden mit HEILBERUFE

Ihre

Übrigens: Dieser Ausgabe liegt ein Dossier bei: „Vaskuläre Pflege“.

13. SEPTEMBER – WELT-SEPSIS-TAG

Sepsis: Die Fakten sind erschreckend

Alle vier Sekunden stirbt weltweit ein Mensch an Sepsis. In Deutschland ist Sepsis die dritthäufigste Todesursache. Dennoch: Vielen Menschen ist die Sepsis unbekannt. Durch Hygienemaßnahmen, frühes Erkennen und Behandeln einer Sepsis könnte die Sterblichkeit deutlich gesenkt werden. Um die Gesellschaft dafür zu sensibilisieren und auf Missstände aufmerksam zu machen, findet seit 2012 am 13. September der Welt-Sepsis-Tag statt. HEILBERUFE fasst den aktuellen Wissensstand zum Thema Sepsis in einem Pflegekolleg zusammen (Seite 9).

www.world-sepsis-day.org

